
今屆香港國際七人欖球賽（七欖）重回巔

峰盛況，門票即將全數售罄，當中超過四成

購票球迷來自海外，再次擦亮香港「七欖」

作為國際體育盛事的「金漆招牌」。將於今

年卸任的中國香港欖球總會行政總裁麥偉彬

認為香港以及香港「七欖」有其獨有的吸引

力，縱然經過最艱難的逆境，亦有能力捲土

重來，隨着下年香港「七欖」極可能由香港

大球場移師至啟德體育園，這不單標誌着一

個時代的終結，亦將是賽事邁向更高峰的新

起點。 ◆香港文匯報記者 郭正謙
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在位於奧運大樓的中國香港欖球
總會（欖總）會址，麥偉彬的

辦公室窗外對着的正是香港大球
場，而隨着啟德體育園即將落成，
明年香港國際七人欖球賽亦極可能
移師到啟德體育園。決定在今年卸任的麥偉彬表
示自己會永遠記住這窗外的景色：「香港大球場
對『七欖』的意義不言而喻，我們在這裏度過了
很多難忘的時光，不過我們都明白香港大球場有
其自身的限制，而啟德體育園會把『七欖』帶到
另一層次。」

疫情期間陷財困 被迫裁員
由2017年成為欖總CEO起，7年來麥偉彬的工作
可謂歷盡高低跌宕，疫情期間，賽事多次延期及取
消，無了期的等待甚至令欖總陷入財困。麥偉彬坦承
當時承受着極大壓力：「要知道欖總95％的收入源
自香港『七欖』，不能辦賽意味着我們幾乎沒有任何
收入，當時沒人知道疫情在何時完結，我們甚至要做
出裁減一半員工這個極困難的決定。看着財政儲備一
天一天減少，只足夠維持總會營運一到兩年時間，我
當時心想自己可能會成為欖總最後一任CEO了吧，
幸好在政府的支持下，我們在2022年終於成功復辦
『七欖』，而我亦總算可以鬆一口氣。」
經歷總會成立以來最大的危機後，香港「七
欖」在今年終於全面復常，目前門票已基本售
罄，至本報截稿時間，總數40,000張門票現已售
出逾39,500張，當中更有40％是海外球迷，基本
上已恢復疫情前的水平。麥偉彬表示香港以及
「七欖」的口碑就是最好的廣告：「我們也曾擔
心過疫情會否令球迷改變了觀賽習慣，但事實上
我們甚至不用刻意推銷，只需要提醒他們香港有

多好、『七欖』曾經為他們帶來的
歡樂體驗，加上正值香港大球場的
30 周年，只要想起他們在這度過的
快樂時光，球迷們便很樂意再次來
到香港和參與『七欖』，門票銷售

數字說明了一切。」

展現香港國際都會獨特魅力
麥偉彬認為香港有着其他地方不可複製的獨特

魅力，而香港「七欖」正可以將香港作為國際都
會的特點展現出來：「在球場外，香港有非常好
的酒店、餐廳及酒吧，在這裏可以享受到最精彩
的夜生活，而且非常安全以及交通方便。在球場
內，香港『七欖』的氣氛絕對是別樹一格，我去
過杜拜和南非的『七欖』賽事，杜拜的賽事由於初
賽分開多個場館進行，只有決賽日才會有全場爆滿的
盛況；而南非的賽事，基本上只有主隊出場時氣氛才
會最熱烈。但在香港一連三日的賽事中，每個時刻、
任何球隊比賽，無論球迷或是球員都能體驗到最高漲
的氣氛，這裏有着支持着各支球隊的球迷，正正是香
港作為國際都會的特點。」
另外疫情為欖總帶來的並非僅僅是打擊，在封關

期間欖總銳意加強培養本地人對欖球的興趣，成功
擴大了本地球迷基礎。麥偉彬認為從危機中找到機
會，在逆境中咬緊牙關去堅持，亦是香港這個城市
的特質。

盛事帶動經濟的成功例子
政府近期大力推行盛事經濟，香港「七欖」便是一

個作為盛事帶動經濟的成功例子。麥偉彬表示不能一
蹴而就，而是需要一個沉澱累積的過程：「體育盛事
化和產業化是一個相輔相成的過程，想吸引更多大型

體育盛事來港，就需要有專業的相關體育產業去支
持，要發展出真正的體育產業，亦需要舉辦更多有規
模的賽事去積累經驗，你不可能要求一支長年在低水
平作賽的足球隊，突然去踢世界盃就取得好成績，香
港『七欖』之所以能夠成功，是因為我們做了這件事
很久，而且汲取了足夠多的經驗。」
今年香港舉辦大型賽事屢屢出現狀況，麥偉彬認為

不能因此畏首畏尾，因為香港的確有需要更多的盛事
來臨：「我們首先不要把事情看得太負面，舉辦大型
賽事的確有很多不可控的情況出現，有時能做的只是
盡量將風險減至最低，如果大家都因害怕失敗而不嘗
試將大型盛事帶來香港，這才是我們最不想見到的情
況。要知道舉辦一次大型賽事的經濟收益並不單是門
票或廣告，由酒店、餐廳、酒吧以至交通等行業都會
受惠，尤其是近期每逢假期香港都會有很多人選擇外
遊，香港的確有需要吸引更多遊客到來。」

香港文匯報訊（記者 郭
正謙）香港「七欖」極可能
於今屆賽事後告別香港大球
場，來年將移師到香港全新
地標啟德體育園。中國香港
欖球總會行政總裁麥偉彬表
示新場館將會令賽事迎來
「質」的飛躍，無論設施及
配套都會更符合世界級體育
盛事的要求，甚至連「七
欖」著名景點「南看台」亦
會全面升級，為球迷們帶來
更精彩的體驗。
隨着啟德體育園落成在
即，明年香港「七欖」極可
能由香港大球場移師到這座
香港新地標舉行。麥偉彬表
示香港「七欖」亦將踏入新
階段：「香港大球場承載了
我們很多回憶，要離開這裏
難免有些不捨，不過我可以
肯定啟德體育園將會是香港
『七欖』最完美的『新
家』，亦是香港體育發展一
個巨大的機遇。」
正值 30周年的香港大球
場設施配套上難免有些落
後，而啟德體育園主場館則

是世界上少有依據欖球運動需要而設
計的場館，單是更衣室已經有24個，
正好對應參加「七欖」的24支球隊，
除了專屬更衣室外，亦有球員專用的
用餐區和休息區，麥偉彬認為這些
VIP待遇將有利吸引更多世界級球隊
來港作賽。
至於球迷體驗方面，啟德體育園除
了有大量餐飲食肆和休閒娛樂區外，
就連香港大球場最著名的「南看台」
亦會在啟德體育園重現並升級：「香
港大球場受到場地所限，我們經常都
會收到反饋說廁所不足，甚至有『怪
味』等等，但在啟德體育園就不會有
這些問題；而且在新『南看台』的頂
部會有一個平台，屆時將會有樂隊表
演、小酒吧等，後方更可透過落地玻
璃欣賞維港美景，絕對值回票價。」
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▲麥偉彬辦公室的窗外對的就是大球場。
香港文匯報記者郭正謙 攝

◆◆香港香港「「七欖七欖」」擁有支持各支球隊的球迷
擁有支持各支球隊的球迷，，體體

現出國際都會的特點現出國際都會的特點。。 欖總供圖欖總供圖

◆即將落成的啟德體育園有不少元素
依據欖球運動需要而設計。 資料圖片

◆◆港隊每次披甲上陣港隊每次披甲上陣，，都會將賽都會將賽
事氣氛推至最高潮事氣氛推至最高潮。。 欖總供圖欖總供圖
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伊朗駐敘利亞大使館4月1日遭以

色列戰機空襲，大使館附屬領事館大

樓夷為平地，至少7人死亡，中國等

多國譴責襲擊行為，伊朗指控美國作

為以色列的主要支持者「必須為襲

擊承擔責任」。以色列在美國一再

縱容偏袒下，不顧聯合國安理會停

火決議，以「清剿」哈馬斯為名，

圍攻醫院、襲擊慈善組織、空襲使

領館，致地區衝突加劇、加重人道

危機災難。國際社會由此更加看

清，美國只講陣營、不講基本道義

和國際法則，完全背棄國際正義，

終將失道寡助。

伊朗駐敘利亞大使在空襲現場對媒

體表示，以軍 F-35 戰機當天從戈蘭

高地方向對伊朗駐敘利亞大使館發射

了6枚導彈。國際社會齊聲強烈譴責

針對伊朗駐敘利亞使館的襲擊行為。

中國外交部發言人汪文斌在記者會上

指出，外交機構的安全不容侵犯，叙

利亞的主權、獨立和領土完整應當得

到尊重。今次針對伊朗駐敘利亞使館

的襲擊，公然違反《聯合國憲章》、

國際法及外交和領事館舍不可侵犯的

基本原則，國際社會普遍擔心，此次

襲擊會令以色列對中東地區其他國家

的衝突大規模升級，巴以戰火更難停

息，人道災難進一步加劇。

以色列在此次空襲伊朗駐敘利亞大

使館之前，已多次針對平民醫院、人

道組織進行襲擊。以軍包圍加沙地帶

最大醫院希法醫院14天後於4月1日

撤出，加沙民防部門稱，在以軍撤離

後，於希法醫院內部及周邊地區發現

約300具屍體。美國慈善組織「世界

中央廚房」創辦人、美國知名廚師安

德烈斯 4 月 1 日表示，該組織 7 名來

自美英澳等國的志願者在加沙遭以色

列軍隊襲擊喪生。該慈善組織表示，

今次襲擊是針對所有人道主義組織，

以軍做法不可原諒，呼籲以色列需立

即「停止殺害平民和志願者，停止用

食物作為武器。」

以色列不顧聯合國安理會第 2728

號停火決議，不斷升級武力攻擊、不

惜毀滅加沙地帶，根本原因是美國無

原則地縱容偏袒。美國不僅在地緣政

治上、經濟上、輿論情報上和軍事裝

備等方面力挺以色列，更在聯合國和

聯合國安理會多次阻擾通過譴責以色

列暴行和要求立即停戰的決議草案。

3月25日聯合國安理會終於首次通過

要求加沙地帶立即停火的決議，美國

只是投了棄權票。

美國不顧人權公義、不顧國際法

則，無原則縱容以色列一步步滑向國

家恐怖主義危險境地，讓國際社會再

次看清，在美國眼中，只有集團利益

和霸權利益，國際法則和人權公義完

全無足輕重。美國站在國際道義的對

立面，必將搬石砸腳。

以色列加劇危機 美國偏袒種禍
數碼港電腦系統去年遭黑客入侵，導致大量個人資

料外洩。個人資料私隱專員公署昨公布調查報告，裁

定數碼港違反私隱條例規定，要求數碼港作出糾正。

本港洩露私隱事件層出不窮，連擁有豐富資源、最應

保障私隱的大機構亦不能倖免，反映本港在立法和執

行層面落伍於時代，不足以令企業、機構充分重視保

障數據安全、市民私隱，滯礙數字經濟發展。政府必

須與時俱進修例，加強本港對個人私隱、數據安全的

保護，企業更應將保障私隱作為保持核心競爭力、履

行良好企業管治的重要責任，建立健全企業保障私隱

機制，贏得客戶、社會的信任和支持。

針對數碼港資料外洩，私隱專員公署指事件涉及五

大缺失，包括無法有效偵測黑客入侵等，裁定數碼港

違反私隱條例規定，已向數碼港送達執行通知，指示

在兩個月內糾正，若再次違規將構成刑事罪行。受事

件影響的人士如何追討損失，備受關注。公署表示，

私隱條例有相關說明規定，如資料當事人因機構違規

而蒙受損失，可提出民事索償，但一切需視乎有無足夠

證據，如當事人有任何查詢或需要協助，可聯絡公署跟

進。這再度凸顯本港保障私隱的不足和無奈之處。

私隱條例及私隱專員公署一向被形容為「無牙老

虎」，公署僅有權調查而無權檢控，亦沒權代表市民

向涉事機構採取法律行動、爭取補償；出事企業或機

構在限期內糾正，短期內不會重犯，相關罰則極難執

行，更遑論受刑事追究；私隱條例對初次違規最高罰

款只是5萬元及監禁2年，再犯的最高罰款亦不過10

萬元及監禁2年，對收入龐大的大企業而言，處罰成

本太輕，難以構成阻嚇力。在欠缺法律阻嚇的情況

下，本港私隱外洩事件層出不窮，數碼港、國泰航

空、消委會等掌握海量個人資料、最應把數據安全做

到滴水不漏的機構，紛紛發生用戶資料外洩事件，動

搖市民對本港保障私隱的信心。

進入數據時代，保障數據安全是大勢所趨，內地、

歐美都收緊法例、加重處罰。內地《個人信息保護

法》規定，違例者可處人民幣100萬元以下罰款，情

節嚴重的可處人民幣5,000萬元以下，或上一年度營

業額5%以下罰款；歐盟的《通用資料保護規則》規

定分兩級罰款，次級最高罰款1,000萬歐元或對上一

年全球營業額的2%；高級最高罰款2,000萬歐元或對

上一年全球營業額的4%，以較高者為準。亞馬遜、

Facebook、WhatsApp 等網絡巨企都曾被歐美當局重

罰，罰款額數以億計。

2021 年，本港立法會三讀通過《2021 年個人資料

（私隱）（修訂）條例草案》，旨在打擊「起底」行

為，賦權私隱專員進行刑事調查和檢控，並可強制將

「起底」內容移除。修改私隱條例，防範私隱外洩，

同樣必要迫切。多任私隱專員都表示過有必要修例，

修例工作不能再議而不決，必須從法例上增加私隱專

員公署的「牙力」，才能更有效保障本港個人私隱。

數碼科技已成為企業發展、經濟增長的最重要動

力，個人資料是企業最寶貴的資產和核心競爭力，對

個人資料保障的重視，直接影響客戶對企業的信心和

信任，企業的競爭優勢亦受到影響。依法保障個人資

料只是企業良好管治的基本要求，要贏得客戶、業務

夥伴的忠實支持，不斷鞏固競爭優勢，企業需要從最

高管理層做起，由上而下培養尊重私隱的文化，展現

保障個人私隱的決心。

企業應設立保障私隱的專責部門，監督遵從私隱條

例的規定行事，建立內部匯報機制、問責機制，有清

晰架構及程序防範風險、應對突發事件，恪守保障私

隱的企業操守，從而營造全社會重視保障私隱的風

氣，創造企業、客戶和社會共贏局面。

全面保障私隱 提升企業競爭力


